
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

E RIECCOCI QUA! 

 

         Istituto comprensivo "R. Viviani" 
 

#COMUNICA@ 
Curiosità e notizie dalla scuola “Viviani” di Casalnuovo di Napoli GENNAIO/FEBBRAIO 2017 

 
    INIZIA UN NUOVO ANNO…. 

                LA FESTA DELL’ACCOGLIENZA 

Oggi, 20 Gennaio 2017, èiniziato un nuovo CORSO DI GIORNALISMO. 
Quest’ anno la novità consiste nel fatto che gli alunni delle classi terze 
devono fare da “tutor” ai ragazzi di prima ed aiutarli a scrivere un articolo 
di giornale. Infatti, siamo stati proprio noi ragazzi di terza a presentare il 
corso e a spiegare come strutturare un articolo. Dato che alcuni di noi 
hanno già partecipato al giornale #comunica@ lo scorso anno scolastico, 
abbiamo pensato che fosse una buona idea trasmettere ai ragazzi del 
primo anno la nostra esperienza, in modo che loro potranno raccogliere il 
nostro testimone e passarlo in seguito alle nuove leve. 
Un altro importante cambiamento di quest’ anno è che il progetto si 
svolgerà nelle ore curriculari e ci saranno solo tre incontri pomeridiani, in 
occasione dell’uscita del giornale sul sito della scuola. Scriveremo gli 
articoli in classe e abbiamo già suddiviso i compiti: alcuni “giornalisti” 
organizzeranno le pagine del giornale suddividendo gli articoli per 
argomento, altri si occuperanno della grafica ed altri proporranno le 
notizie da trattare nel numero successivo. 
Le idee sono tante, ma il tempo è poco!  
L’anno scorso ci siamo divertiti, ma quest’ anno ci divertiremo ancora di 
più. 

 
 
 

Finalmente il nuovo giornale è iniziato!!!!! 

Il 5 Ottobre 2016 nella palestra dell’Istituto “Raffaele Viviani” di 
Casalnuovo di Napoli (Na), si è tenuta la festa dell’accoglienza. La 
manifestazione si è svolta per dare il benvenuto agli studenti delle 
prime classi. La manifestazione ha visto la partecipazione dei genitori 
degli alunni, della dirigente scolastica nonché degli insegnanti, alcuni 
dei quali ci hanno allietato con belle canzoni, inaugurando così il “coro 
della Viviani”. Il giorno dell’evento, alla terza ora di lezione, noi ragazzi 
di 1F ci siamo recati in palestra e ci siamo trovati dinanzi a tantissime 
persone. Arrivato il nostro turno, abbiamo eseguito un circuito ginnico, 
come ci era stato illustrato dal Prof. Cervo. Il percorso consisteva nel 
saltare e passare sotto delle aste poste a diversa altezza, disposte a 
rombo. Il circuito è stato completato con successo meritandoci gli 
applausi dei genitori presenti. La preparazione atletica agli esercizi ha 
comportato molto allenamento ma alla fine abbiamo raccolto i frutti di 
tanto lavoro. La mattinata si è conclusa con il ritorno in classe, stanchi 
ma contenti del risultato ottenuto. 
 Romano Giuseppe Cacace Felice 
 

                       IORIO MARIA FRANCESCA   REA MARTINA 

 

 

“Vivi la Viviani” 
Scuola dell’Infanzia – Plesso “Viviani” 

 

I bambini della Scuola dell’Infanzia del Plesso 
“Viviani”, appartenente a codesto Istituto, hanno 
salutato l’inizio delle attività didattiche con il 
Progetto Accoglienza, progetto svolto in 
continuità. I bambini, per questa occasione, si 
sono riuniti ogni mattina per preparare dei 
gadgets da donare ai loro nuovi amici e a quelli 
che ci hanno appena lasciato per affrontare una 
nuova esperienza. I gadgets realizzati sono stati 
un piccolo fiocco di tessuto del colore della 
sezione di appartenenza da indossare sul 
grembiulino e un piccolo aquilone realizzato dai 
bambini di 5 anni simbolo della voglia di essere 
liberi, di volare in alto e inseguire i propri sogni 
come augurio per il nuovo percorso dei loro 
amici. 
Per enfatizzare questo augurio, tutti i bambini 
hanno imparato la canzone “Volerò sulle ali del 
mondo”, sulla quale hanno montato una 
semplice coreografia per esibirsi in occasione 
della manifestazione conclusiva del Progetto 
Accoglienza, svoltasi il 05/10/2016 alle ore 10.30 
nella palestra grande del nostro Istituto, durante 
la quale i bambini di 5 anni hanno anche recitato 
delle frasi di benvenuto che avevano preparato 
insieme alle insegnanti. 
Inoltre, i bambini di 5 anni, per far conoscere alle 
famiglie e agli altri quanto fatto, hanno realizzato 
dei disegni che rappresentavano il loro punto di 
vista sulla festa dell’accoglienza. 
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Anche quest'anno si sono aperte le porte dell'I.C.S. R. Viviani di Casalnuovo di Napoli per tutti i genitori dei bambini che si 
dovranno iscrivere alla scuola dell’infanzia, primaria e secondaria di primo grado. 
L'Open Day si è tenuto il 25 gennaio ed hanno partecipato attivamente e con entusiasmo tantissimi alunni di questa scuola. 
Tutti gli insegnanti della scuola si sono attivati per organizzare dei gruppi di lavoro che hanno visto gli alunni impegnati in 
diverse discipline come educazione musicale, scienze, italiano, matematica, lingue, tecnologia, arte e scienze motorie. 
I ragazzi della 1°E e 1°F, ad esempio, sono stati coinvolti nelle dimostrazioni dei giochi ginnici, altri ragazzi hanno 
rappresentato fiabe, favole e racconti sotto forma di drammatizzazione ed hanno fatto divertire e risvegliare l’animo bambino 
di ogni adulto, che ha potuto vivere quest' esperienza magicamente. Alunni di altre classi, invece hanno cantato e suonato 
insieme ai professori di musica e, con le loro voci, hanno creato una fantastica armonia che ha fatto da cornice a questa bella 
esperienza. 
Ed infine c’è stato anche il progetto di scienze con il quale, in modo molto divertente, sono state spiegati esperimenti e 
formule. Gli alunni dell'I.C.S. R. Viviani hanno accolto con piacere tutti i genitori e sono stati contenti di aver riscosso la 
partecipazione di tantissimi genitori curiosi di conoscere questa bella scuola.  
 

Danila Paradiso 
 

OPEN DAY alla VIVIANI 
 
 
 
 

Il 26 settembre, dal 2001, è stata celebrata la giornata europea delle lingue. 
Anche gli alunni della scuola Raffaele Viviani, come molti “colleghi” europei, 
hanno svolto una serie di attività e di giochi linguistici. Noi alunni della 1F, 
abbiamo preparato un “giochetto” agli alunni della 1E: consisteva nello 
scrivere su dei cartoncini alcune parole che l’Italia ha acquisito dall’Estero; 
da un lato era scritta la parola e dall’altro la provenienza. Ogni alunno 
doveva indovinare il paese d’origine. Questa giornata è stata anche 
un’opportunità per approfondire e ricercare termini provenienti dal: 
francese, tedesco, latino, spagnolo… ma non solo!!! Abbiamo avuto anche 
l’opportunità di comprendere l’importanza di un’altra lingua… quella dei 
segni!!! Questo giorno non è stato solo un’occasione di divertimento ma 
anche un giorno per approfondire la nostra conoscenza sulle lingue. 

Tortorella Simona  
 

UN GIORNO PER LE LINGUE 

 
 
 
 
 
Il 7 ottobre presso il campo comunale di viale dei Ligustri c'é stata l' inaugurazione del nuovo anno scolastico a cui 
hanno partecipato tutte le scuole statali di Casalnuovo di Napoli. Nell'orario curriculare alcuni ragazzi dell' istituto " 
Raffaele Viviani" si sono recati allo stadio comunale di Casalnuovo accompagnati dai docenti incaricati. Per cominciare 
questa magnifica giornata i ragazzi della scuola primaria hanno cantato, fieri, l'inno di Mameli; a seguire c'è stato il 
discorso del vicesindaco in cui ci incoraggiava ad iniziare il nostro nuovo anno scolastico al meglio e ad impegnarci al 
massimo nei nostri studi per garantirci un futuro prospero e ricco di soddisfazioni.Dopo aver ascoltato con attenzione le 
parole bellissime che ci ha dedicato il nostro vicesindaco, abbiamo interpretato una coreografia hip-hop che è stata 
diretta da due ragazze gentili e disponibili che, con l'aiuto della professoressa Damiano, sono riuscite nell’intento 
nonostante i pochi giorni di tempo avuti a disposizione per le prove. Successivamente alla nostra fantastica esecuzione 
i ragazzi della ragioneria e del liceo scientifico "Giancarlo Siani" si sono cimentati in una partita amichevole di calcio 
maschile. Questa giornata è stata all'insegna del divertimento e allo stesso tempo ci ha fatto capire quanto la scuola 
possa essere istruttiva e ricca di esperienze che cambiano la vita nel migliore dei modi. Secondo il nostro parere è 
meraviglioso poter passare delle ore non solo con i nostri amici ma anche con quelli di altre scuole parte del territorio. 
Ci dispiace solo che questa giornata si sia conclusa tanto in fretta. 

 
Miriam Fico Ilenia Rea 

 
 

LE SCUOLE DI CASALNUOVO ALL’ INAUGURAZIONE  DELL’ ANNO SCOLASTICO 
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Il 28 Ottobre 2016 noi alunni della 3°E dell' ICS Viviani 
di Casalnuovo abbiamo partecipato all'incontro con 
Annachiara Cuozzo, l'autrice del libro "Il pianto della 
matrioska", presso la sala P. P. Pasolini di 
Casalnuovo, insieme alla Professoressa Bianca Maria 
Della Pietra. Dopo aver letto il libro, abbiamo preparato 
delle domande da porre alla giovane scrittrice. Ci 
eravamo già documentati su di lei guardando il suo 
profilo Facebook; ci tenevamo a chiederle se la storia e 
i protagonisti fossero ispirati alla realtà. Lei ci ha 
risposto dicendo che i nomi dei personaggi sono 
ispirati alla realtà ma i loro caratteri rispecchiano solo 
una parte della persone a cui si è ispirata. Le abbiamo 
posto anche altre domande, ad esempio se era mai 
stata vicino a una persona anoressica, se si fosse 
informata sugli argomenti trattati nel libro. Infine le 
abbiamo chiesto cosa avesse provato scrivendo 
questo libro e quali sono state le sensazioni e i 
sentimenti che ha provato quando ha visto  pubblicato 
il libro. All'incontro hanno partecipatp diverse persone 
tra cui anche il Sindaco di Casalnuovo, i vecchi 
insegnanti, i familiari e gli amici di Annachiara. È stata 
una bellissima esperienza. Annachiara ci ha anche 
chiesto un parere sul suo libro e ha voluto sapere se 
era adatto per ragazzi della nostra età. Ovviamente la 
nostra risposta non poteva essere che positiva visto 
che siamo stati catturati dalle vicende da lei raccontate. 

 
 
 
Scritto da: Maria Francesca Stendardo, Maria 
Francesca Iorio, Martina  Rea, Gabriele Borrelli, 
Giovanni Antignani, Salvatore Esposito,Giovanni 
Scialo', MarioTammaro, Serena D'alessandro 

 
 
 
 
 
 

„IL CANTO DELLA MATRIOSCA” incontro con l’ autrice  ANNACHIARA CUOZZO 

 
 
 
 
Quest’anno a Casarea il Natale si arricchisce di magia e di poesia. 
Noi alunni delle classi prime abbiamo partecipato al progetto E-
twinning “Christmas postcards”, che prevede lo scambio di 
cartoline di auguri con i ragazzi delle scuole dei paesi europei 
che hanno aderito al progetto. Abbiamo pubblicato sulla 
piattaforma E-twinning foto e video per presentarci e abbiamo 
realizzato delle bellissime cartoline di auguri, scritte in italiano e 
in inglese, arricchendole dei simboli del nostro Natale, per far 
conoscere le nostre tradizioni. Il momento più entusiasmante è 
stato quando sono arrivate le cartoline dagli altri paesi, anche 
molto lontani, come la Polonia, la Romania e la Georgia. 
Abbiamo cosi imparato tante cose sulle tradizioni di altri paesi 
d’Europa e che, anche se parliamo lingue diverse, possiamo 
comprenderci ad essere amici. 
 
Gli alunni delle classi I I e I M. 

 

NOI e LA PIATTAFORMA      
EDMODO 

Sotto la guida della professoressa Rosa 

Sorrentino ci siamo iscritti alla piattaforma 

EDMODO nella quale svolgiamo esercizi e 

scriviamo dei temi. Tramite questa 

piattaforma le professoresse possono 
assegnare compiti, fornire spiegazioni e 

possono inviare argomenti che hanno 

spiegato in classe. Gli studenti possono 

collaborare in gruppo, svolgere test e 

chiedere informazioni ai professori o ai 

compagni di classe. Dopo esserci regristrati 
ed aver creato un account possiamo 

chiedere di essere inseriti in un gruppo 

 

Christmas     Postcards 
 

 



4 
 

Il  

 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

LITTLE ARTICLE 
TITLE PLACED HERE  

 

Il giorno 15 ottobre presso la nostra scuola 
sono venuti degli istruttori di taekwondo a 
mostrarci alcune tecniche di questo sport. 
 Il taekwondo è uno sport da combattimento 
basato sull'uso di tecniche di calcio nonche’ di 
arti marziali. Esso associa tecniche di 
combattimento per la difesa personale, sport 
olimpico ed esercizio ma va considerato anche 
come un tipo di filosofia e meditazione orientali. 
Il maestro ci ha spiegato che questo sport è 
molto adatto per le ragazze che sono spesso 
vittime di maltrattamenti e con esso possono 
facilmente difendersi. Il momento più divertente 
è stato  quando ci hanno insegnato  alcune 
tecniche che ognuno a turno provava. È stata 
davvero una bella esperienza .  

                                                              Manila Molino IE 

 

 

Il taekwondo a scuola 
 

Libreria in scatola 

In classe , in questi giorni , insieme ai miei compagni  
e ad alcune professoresse ci siamo adoperati a 
realizzare una biblioteca con materiali riciclati. Con 
scatole di diverse dimensioni abbiamo realizzato una 
torre. Abbiamo attaccato le scatole una accanto 
all’altra, le abbiamo assemblate su un cartellone con 
colla vinilica e con spillatrice così che potessero 
sostenersi, e infine le abbiamo dipinte con colori 
molto vivaci. Abbiamo creato uno scaffale nel quale 
abbiamo posizionato i vari libri per categorie: 
avventura, fiabe, favole ecc. A turno ognuno di noi 
scegliera’ il libro da leggere che poi relazioneremo.                 
Classe IE 

 

 

 

Questa estate noi alunni di seconda I della scuola 

secondaria di 1° grado  dell'I.C.S."Raffaele Viviani" di 

Casalnuovo di Napoli abbiamo fatto un'esperienza nuova, 

abbiamo seguito un corso estivo organizzato e curato dalle 

professoresse di italiano e di inglese: "In vacanza con la 

prof....Che summer!" Attraverso un gruppo watsapp una 

volta a settimana a giugno, luglio e settembre le docenti ci 

inviavano semplici e simpatici esercizi da svolgere, ci 

scambiavamo idee, immagini e video delle nostre vacanze. 

Inoltre, ognuno di noi aveva un giornalino di giochi 

linguistici che svolgeva quando voleva. Tutto ciò ha 

sostituito il libro delle vacanze.   Le prof. ritengono che la 

formazione deve essere continua e in ogni momento della 

vita. Sarà pure vero, ma noi ci siamo divertiti tantissimo e 

speriamo di ripetere l'esperienza questa estate.  Quando 

siamo tornati a scuola a settembre abbiamo consegnato 

quaderni e riviste alle insegnanti e ricevuto dei premi ...ma 

soprattutto non avevamo ansia e sembrava che non 

avevamo mai lasciato amici e insegnanti a giugno.  

Insomma, il ritorno a scuola non è stato duro!                                                                                         

                                                                              CLASSE II SEZ.I 

 

 

Alla "Viviani" non ci si ferma 

mai......neanche in estate! 
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NOI E L’AMBIENTE 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 

 
In questi mesi , studiando le antiche civiltà, ci siamo 
soffermati a comprendere come l'uomo amava e 
rispettava la natura, venerandola addirittura come una 
divinità, dalla quale attingeva ciò che voleva, ma sempre 
con grande rispetto. Man mano però, le cose sono 
cambiate, non sono più come una volta. Nel corso dei 
secoli,la scienza e la tecnologia hanno preso la meglio su 
tutto e l'uomo ha iniziato a non avere più rispetto per 
l'ambiente che a sua volta non può garantire lunga vita 
agli esseri viventi. Il nostro territorio (in particolare la 
Campania) oggi più che mai è sottoposto a devastazioni di 
ogni genere: incendi, discariche abusive a cielo aperto, 
frane, allagamenti; per non parlare poi dei rifiuti tossici 
sotterrati per anni e che hanno e stanno inquinando aria, 
acqua e suolo. Non ci vuole poi tanto per capire che 
l'ambiente è in sofferenza ma l'uomo è sordo o fa finta di 
non sentire. L'aumento di malattie e di tumori è una 
testimonianza di ciò che sta accadendo. L'ambiente sta 
cedendo, giorno per giorno, sta perdendo parte del suo 
mosaico. Spesso crediamo di non poter far nulla per 
migliorare la situazione. Ma non è così!! Dobbiamo tutti, 
indistintamente, sforzarci di fare di più e meglio, 
impegnandoci ogni giorno, anche nelle piccole cose per 
fare in modo di consegnare alle generazioni future un 
mondo migliore,degno di essere vissuto. 

 
                                                  Salvatore  Rea 1E  
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
I bambini della Scuola dell’Infanzia del Plesso 
“Viviani” dell’I.C.S. “R. Viviani” di Casalnuovo di 
Napoli si apprestano per la prima volta a vestire i 
panni di piccoli cronisti. Infatti, per la prima volta, 
l’amministrazione comunale ha deciso di invitare 
anche tutte le Scuole dell’Infanzia del territorio a 
partecipare al Progetto Giornalino istituito dal 
Comune. La tematica riguardante, questo primo 
numero, è l’ambiente. 
I nostri piccoli si sono subito entusiasmati da 
questa novità. Erano felici che il loro lavoro 
potesse essere visto da tutti, ma, soprattutto, 
hanno dimostrato un enorme interesse e 
preoccupazione per quanto detto e raccontato 
loro dalle insegnanti. Hanno fatto molte domande 
alle quali le docenti hanno cercato di rispondere 
con semplicità e chiarezza. I bambini hanno subito 
compreso l’importanza di salvaguardare 
l’ambiente che ci circonda e hanno deciso di dare il 
loro contributo, a partire da un più attento uso 
della carta, a una maggiore attenzione alla raccolta 
differenziata, promettendo di sensibilizzare, in tal 
senso, anche i loro genitori. Il segno più chiaro e 
immediato di ciò è stato quello di voler utilizzare i 
cartoni e materiale da riciclo per l’allestimento del 
nostro albero e di tutti gli altri addobbi e lavoretti 
che stiamo realizzando per il mercatino di Natale. 
Per concludere l’esperienza, i bambini, poi, hanno 
realizzato un disegno e sono stati inviati alla 
redazione di questo giornalino per esserne parte 
integrante.  
 

Scuola dell’Infanzia – 
Plesso “Viviani” 

Sez. A – Fiocco Rosso 
L’ambiente 

 

 

Un ambiente più pulito… 

 

 

COSA PENSIAMO DELL’ INQUINAMENTO 
 

Sarebbe bello vivere in un AMBIENTE più pulito, ricco di alberi, di 

aree verdi, con grandi piazze… Purtroppo, però, viviamo in un’ area 

urbana, dove ci sono troppi palazzi e troppe auto che inquinano.  

In realtà ci sono diversi modi per non inquinare l’ambiente, ma non 

tutti li rispettano. Uno di questi è la raccolta differenziata, che 

consiste nel suddividere i rifiuti in varie parti, per poi gettarli in diversi 

cassonetti. Inoltre, per migliorare la pulizia delle strade, basterebbe 

che i padroni dei cani raccogliessero i bisogni dei propri animali, 

così si eviterebbero spiacevoli inconvenienti. Un altro modo sarebbe 

quello di ridurre l’ utilizzo di automobili, per evitare di liberare nell’ 

aria tanti gas dannosi. L’inquinamento non è presente solo nell’ aria, 

ma anche nell’ acqua, specialmente nei mari; in essi vengono 

scaricate le acque fognarie, in cui vivono i pesci di cui noi ci 

cibiamo. Per combattere l’ inquinamento causato dall’uomo, ci 

vorrebbe un aiuto anche dallo stato che non fornisce i mezzi e gli 

strumenti necessari per mantenere strade sgombre dai rifiuti, cosa che, 

invece avviene all’ estero. Anche Tavernanova sarebbe migliore se ci 

fossero più aree verdi, strade più illuminate la sera, ecc…Inoltre 

servirebbe più vigilanza sulla pulizia, perché, specialmente nelle aree 

di campagna, vengono buttati molti rifiuti. Ciò non è solo colpa della 

popolazione che inquina, ma anche dello stato che non mette a 

disposizione abbastanza servizi legati alla pulizia delle strade. 

                                                                                                                                                                                        
De Rosa Valeria, Ecuba Federica, Iorio Maria Francesca,Simeone Claudia 

 

 

 


